
CICLO DE DEBATES SOBRE AGROPECUÁRIA EM MINAS GERAIS

1ª Reunião Preparatória – 19/09/2017 – 14 horas – Sala de Reuniões 1 da GPI

Órgãos e
entidades
presentes

 Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária – Embrapa
 Empresa de Assistência e Extensão Rural de MG – Emater
 Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – Epamig
 Federação da Agricultura do Estado de Minas Gerais – Faemg
 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – Fiemg
 Federação dos Trabalhadores na Agricultura de Minas Gerais – Fetaemg
 Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado de Minas Gerais – Fapemig
 Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA
 Projeto Aproxima
 Secretaria de Estado Adjunta de Agricultura, Pecuária e Abastecimento de Minas Gerais – Seapa
 Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento de Minas Gerais – Seapa
 Secretaria de Estado de Desenvolvimento Agrário – Seda

Parlamentares
e assessorias 

 Deputado Antonio Carlos Arantes
 Gabinete do deputado Antonio Carlos Arantes

Assessoria
ALMG

 Gerência-Geral de Consultoria Temática – GCT
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais – GPI
 Gerência de Imprensa e Divulgação – GID
 Gerência de Rádio e Televisão – GTV
 Gerência de Relações Públicas e Cerimonial – GRPC

Pauta 
Prevista

 Apresentação da proposta do evento
 Apresentação dos presentes
 Recebimento de sugestões dos presentes
 Discussão das sugestões

Transcurso
 da reunião /

pontos
importantes

• Iniciada a reunião sob a coordenação do Deputado Antonio Carlos Arantes. 
• Breve apresentação dos participantes da reunião. 
• O Deputado informou que foi realizada previamente uma reunião no BDMG, que contou com a presença do Secretário de

Estado de Agricultura, Pedro Leitão,  e de outros participantes, justamente para discutir a necessidade de se realizar um
evento focado no lado positivo do setor agropecuário, e não em suas dificuldades ou problemas. 

• Ele ressaltou a mudança de paradigma que ocorreu em relação a produtos como o café e o queijo mineiros, que evoluíram
em qualidade e ganharam prestígio e até mesmo premiações internacionais. 

• A intenção é que, simultaneamente à realização do evento, aconteça também uma feira para exposição e comercialização
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Transcurso
 da reunião /

pontos
importantes

de produtos do Estado. 
• O Deputado mencionou que outros produtos como a cerveja artesanal  ou a cachaça poderiam também aparecer  no

evento, mas entende-se que o foco deve ficar nos seguintes produtos: café, queijo, vinho, mel e azeite, uma vez que tanto
a cerveja quanto a cachaça já recebem destaque em diversos eventos. 

• Passada a palavra para o representante da equipe técnica da Gerência-Geral de Projetos Institucionais, foi explicado como
se dá a construção coletiva dos eventos na ALMG, sempre com a participação ampla de entidades da sociedade civil e
poder  público nas tomadas de decisão sobre nome e objetivos do evento,  expositores,  formatação da programação,
estratégias de comunicação etc. 

• Retomada a palavra pelo Deputado, este ressaltou a intenção de focar menos as discussões nas questões técnicas e
valorizar os relatos de produtores.

• O Deputado pediu sugestões de nomes para a palestra magna. Inicialmente, sugeriu-se o presidente da Embrapa, ou, na
sua impossibilidade, o presidente da Fapemig. Por fim, definiu-se que o presidente da Fapemig, Evaldo Vilela, proferirá a
palestra magna e, caso o presidente da Embrapa esteja presente, haverá um ajuste no roteiro para que ele tenha fala
garantida. 

• Aberta a palavra aos participantes, sugeriu-se ampliar o escopo de produtos, mencionando o própolis, uma vez que este
produto, que encontra-se na mesma cadeia produtiva do mel, possui altíssima qualidade, sendo informado inclusive que
todo o própolis comercializado no Japão é proveniente de nosso estado. 

• Sobre uma possível  palestra  abordando o tema da sustentabilidade,  sugeriu-se que o enfoque seja  na evolução da
agropecuária de modo a se tornar mais sustentável em todos os aspectos, seja no uso do solo, da água, na emissão de
poluentes, do ponto de vista comercial etc. 

• Sugeriu-se  que  os  relatos  dos  produtores  sejam associados  aos  eixos  temáticos  da  sustentabilidade,  conjuntura  de
mercado e alta tecnologia na agropecuária, de modo que seja feita uma ampla contextualização sobre a realidade de
produção e comercialização de cada um daqueles produtos. 

• Ressaltou-se que a definição do público-alvo é fator determinante para a formatação do evento. Entende-se que o ideal é
mobilizar não apenas o público diretamente envolvido na produção, mas também os envolvidos na comercialização e o
consumidor. Ressaltou-se ainda que o foco é o público urbano, como pequenos estabelecimentos comerciais, setores de
hotelaria e restaurantes.

• A representante  da  Gerência-Geral  de  Relações  Públicas  e  Cerimonial  explicou  como  será  realizado  o  trabalho  de
comunicação e divulgação do evento.

• Sugeriu-se convidar  para participar da organização e da realização do evento algum representante da Secretaria  de
Estado de Turismo.

• Para dar maior visibilidade ao evento, sugeriu-se trazer uma personalidade do mundo da gastronomia, como Bela Gil, pelo
foco na alimentação saudável, ou a chef Roberta Sudbrack, que recentemente teve produtos artesanais apreendidos e
descartados pela vigilância sanitária no Rio de Janeiro.

• Foi questionado se existe algum tipo de ajuda de custo, por parte da Assembleia, do Poder Executivo ou das entidades
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parceiras, para trazer as pessoas do interior para que participem do evento. A equipe técnica da Assembleia esclareceu
que neste tipo de evento não existe nenhuma forma de custeio. 

• Muitos participantes ressaltaram que o evento tende a ter um público muito superior ao suportado pelo espaço inicialmente
previsto (Auditório José Alencar, com capacidade para 168 pessoas) e solicitaram que seja avaliada a possibilidade de
utilização de um espaço maior. 

• A equipe técnica informou que as novas regras de uso dos espaços da Assembleia impediriam a realização do evento no
Plenário, mas que haveria a possibilidade de solicitar a ampliação do espaço inicialmente previsto. Informou, ainda, que
esse tipo de negociação envolve os atores políticos,  e que tanto a equipe técnica quanto a assessoria do Deputado
Antonio Carlos Arantes encaminharão a questão aos superiores. 

• Foi informado que, devido a outros eventos previamente agendados pela Assembleia, a realização do ciclo de debates
deverá ocorrer nos dias 30 de novembro e 1° de dezembro.

• Foi agendada a próxima reunião para o dia 26 de setembro, terça-feira, às 9h30min, na Sala 1 da GPI. 

Próxima
reunião

• Dia 26 de setembro, terça-feira,  às 9h30min, na Sala de Reuniões 1 da GPI, localizada no 4° andar do Edifício
Tiradentes (Rua Rodrigues Caldas, 79, Bairro Santo Agostinho). 

Tarefas
combinadas

• Foi  solicitado aos parceiros  que enviem sugestões de nomes para o evento,  objetivos,  temas e  expositores
(preferencialmente com informações de contato) para o e-mail gpi@almg.gov.br.

mailto:gpi.eventos@almg.gov.br

